
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл
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АЛЕКСЕЙ АЛЕКСЕЙ 
ГЕРАСЬКИН:ГЕРАСЬКИН:

 ЭГОИЗМ В ЛЮДЯХ  ЭГОИЗМ В ЛЮДЯХ 
РАЗОЧАРОВЫВАЕТРАЗОЧАРОВЫВАЕТ

В МАГАЗИН ЖЕНСКОЙ ОДЕЖДЫ 
BESSINI (ТРК ПЛАЗА И ТЦ ОБНИМИ) 
ТРЕБУЕТСЯ КВАЛИФИЦИРОВАННЫЙ 

ПРОДАВЕЦ С ОПЫТОМ РАБОТЫ 
И ЗНАНИЕМ 1С. 

89109119644

Cтр. 7Cтр. 7

Хоронить нельзя!

Кладбищенская тема для Боровского района 
проблемная, куда не ткни. Это касается как 
вопроса содержания погостов, так и поиска 
новых участков, подходящих для захоронений. 
Человек смертен, причем, внезапно, как говорил 
булгаковский Воланд, а потому чиновникам надо 
работать на опережение. Но вот уже второй год 
выискать подходящее место никак не получается.
Причины тут две —  отсутствие в муниципальной 
собственности земли для спецобъекта и высокие 
требования к нему со стороны закона. Так что, 
пока жителям Боровского района надо вой ти 
в положение и поберечь себя на этом свете.

МЕСТО ДЛЯ МЕРТВЫХ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ МЕСТО ДЛЯ МЕРТВЫХ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ 
НАЙТИ СЛОЖНЕЕ, ЧЕМ ДЛЯ ЖИВЫХНАЙТИ СЛОЖНЕЕ, ЧЕМ ДЛЯ ЖИВЫХ

НЕ ТОРОПИСЬ НЕ ТОРОПИСЬ 
УМИРАТЬ!УМИРАТЬ!

Cтр. 4-5Cтр. 4-5
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В этом году СП «Ворсино», уже 
вложив свыше 1,6 миллиарда 

руб лей, завершит строительство 
первой очереди рыбоперераба-
тывающего комбината «Староми-
хайловский РПК», на котором бу-
дут делать рыбные консервы и де-
ликатесы из ценных пород рыб 
и морепродуктов.

Обещают использовать продук-
цию только российских рыбодобы-
вающих компаний и создать сотню 
рабочих мест.

ИНВЕСТИЦИИ

БОРОВСКИЙ РАЙОН ПОЙМАЛ БОРОВСКИЙ РАЙОН ПОЙМАЛ 
НЕ  ЗОЛОТУЮ, НО ВСЕ ЖЕ РЫБКУНЕ  ЗОЛОТУЮ, НО ВСЕ ЖЕ РЫБКУ

Строящийся в Балабанове ФОК с бас-
сейном готов на 80%. Сейчас он ос-

нащается вентиляцией и внутренней си-
стемой отопления. 

Кроме того, идет устройство оборот-
ной системы водоснабжения, перего-
родок первого этажа, вертикальной 
планировки, устройство молниезащи-
ты, внутренняя отделка чаш бассейнов, 
монтаж внутренних и наружных инже-
нерных систем, внутренние отделочные 
работы, а вокруг здания началось бла-

гоустройство территории. В общем, ра-
бота кипит и «остывать» ей непозволи-
тельно, ведь открыть ФОК (уже во второй 
раз) балабановцам обещали в середине 
лета 2023‑го. Получается, что на остав-
шиеся 20% невыполненных работ у под-
рядной организации осталось всего два‑
три месяца.

Напомним, возведение ФОК идет в рам-
ках нацпроекта «Демография». Общая 
площадь здания —  3 880,9 кв. м. В ком-
плексе, который сможет принимать 672 
человек в сутки.

Калужская сбыто-
вая компания при-

глашает своих клиен-
тов, имеющих долги за 
электроэнергию, при-
нять участие в акции по 
списанию начисленных 
пеней. Акция называет-
ся «Весна. Пени тают» 
и проводится до 26 мая 
2023 г.

Для участия в Акции 
нужно выполнить два 
условия:

 оплатить счета за 
электроэнергию, при-
шедшие в апреле и мае.

 погасить долг за 
электроэнергию (но не оплачивая пеню!).

Пеня отменится автоматически.
Исключение: невозможно отменить 

пени, которые или рассматриваются 
в суде, или по ним уже вынесено судеб-
ное решение о взыскании.

По состоянию на 1 июня 2023 г. по Ва-
шему лицевому счету не должно быть за-
долженности. Чтобы деньги вовремя по-
ступили на лицевой счет, платеж необхо-
димо внести не позднее пятницы 26 мая, 
любым удобным для вас способом.

Участие в Акции могут принять физиче-
ские лица, использующие электрическую 
энергию для бытового потребления.

Подробную информацию об условиях 
акции «Весна. Пени тают» можно полу-
чить на сайте Калужской сбытовой компа-
нии, по телефону горячей линии 8–800–
600–0990, в офисах обслуживания или 
в Центрах обслуживания потребителей 
по адресам:

 г. Калуга, ул. Ленина, 82.
 г. Обнинск, проспект Маркса, 126.

На майские праздники электрички мо-
сковского направления изменят рас-

писание. 29, 30 апреля и с 6 по 8 мая они 
будут ходить, как в субботние дни. А 1 
и 9 мая —  как в воскресные.

В День Победы на маршруте появится 
одна дополнительная остановка на плат-
форме Поклонная —  поближе к Поклон-
ной горе.

Расписание можно увидеть на офици-
альном сайте ОАО «РЖД» в разде-
ле «Пассажирам».

Отделения Почты России тоже 
изменят график работы в майские 
праздники.

1 и 9 мая станут выходными дня-
ми для всех почтовых отделений.

8 мая почтовые отделения будут 
работать по графику воскресенья.

Со 2 по 7 мая почтовые отделе-
ния по всей стране будут работать 
в обычном режиме.

В выходные дни почтальоны не 
будут разносить письма и периоди-
ческие печатные издания. Пенсии 
и пособия они доставят по графи-
ку, согласованному с региональны-
ми отделениями Социального фон-
да РФ с учетом особенностей кон-
кретных регионов.

В ПРОЦЕССЕ УСПЕЙ!

НА МАЙСКИЕ

БАЛАБАНОВСКОМУ БАССЕЙНУ БАЛАБАНОВСКОМУ БАССЕЙНУ 
ОСТАЛОСЬ 20% ДО ГОТОВНОСТИОСТАЛОСЬ 20% ДО ГОТОВНОСТИ

КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КОМПАНИИ НАПОМИНАЕТ КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КОМПАНИИ НАПОМИНАЕТ 
О ВОЗМОЖНОСТИ ИЗБАВИТЬСЯ ОТ НАЧИСЛЕННЫХ ПЕНЕЙО ВОЗМОЖНОСТИ ИЗБАВИТЬСЯ ОТ НАЧИСЛЕННЫХ ПЕНЕЙ

В РАЙОНЕ

Из Питера директор СОШ 
N1 Людмила КНЯЗЕВА 

привезла медаль «500 
лучших образовательных 
организаций страны —  
2023» —  школа стала Ла-
уреатом Всероссийско-
го конкурса в номинации 
«Инновационная школа». 

Награждение состо-
ялось в  рамках V педа-
гогический съезд «Моя 
страна», который с  20 
по 23  апреля состоялся 
в Санкт‑ Петербурге.

Кстати, сама Людмила Романовна 
и два завуча школы —  Татьяна Ерохи-
на и Юлия Красилина тоже вернулись 

не с пустыми руками, получив имен-
ные дипломы за профессиональную 
деятельность.

ПРИЗНАНИЕ

В ТОП 500 ЛУЧШИХ ШКОЛ РОССИИ В ТОП 500 ЛУЧШИХ ШКОЛ РОССИИ 
ВОШЛА БАЛАБАНОВСКАЯВОШЛА БАЛАБАНОВСКАЯ

ЭЛЕКТРИЧКАМ ИЗМЕНЯТ РАСПИСАНИЕ, ЭЛЕКТРИЧКАМ ИЗМЕНЯТ РАСПИСАНИЕ, 
А ПОЧТА ОТДОХНЕТ ДВА ДНЯА ПОЧТА ОТДОХНЕТ ДВА ДНЯ



3www.pressaobninsk.ru 27 апреля 2023 / № 15 (827)

1 МАЯ —  1 МАЯ —  
ПРАЗДНИК ПРАЗДНИК 

ВЕСНЫ И ТРУДАВЕСНЫ И ТРУДА
Дорогие друзья!

Поздравляю вас с Праздни-
ком Весны и Труда!

Яркий и солнечный Первомай 
дарит особый душевный подъем, 
вдохновляет на добрые дела, не-
сет в себе созидательную силу.

Именно труд обеспечивает 
благополучие каждого челове-
ка, развитие экономики, процве-
тание Калужской области и всей 
нашей страны.

Жители региона всегда уме-
ли трудиться ради общего дела. 
Сегодня они демонстрируют это, 
искренне и самоотверженно по-
могая фронту.

От всей души желаю всем 
крепкого здоровья, весенне-
го настроения, успехов, мира 
и счастья!

Председатель 
Законодательного Собрания 

Геннадий Новосельцев,
депутаты регионального 

парламента

С ПРАЗДНИКОМ!

В ЗАКСОБРАНИИ

25 апреля более 700 делегатов из 
всех районов и городских окру-

гов Калужской области прибыли на 
Съезд депутатов представительных 
органов муниципальных образований, 
чтобы обсудить итоги работы и наме-
тить планы на будущее.

В этом году Съезд состоялся в две-
надцатый раз. Традиционно событие 
приурочено ко Дню местного само-
управления. Главными темами стали 
специальная военная операция и по-
мощь фронту.

В ЕДИНОМ ПОРЫВЕ
— Каждый муниципалитет, каждый 

депутат, каждый житель внес свою 
лепту в это общее дело, —  подчер-
кнул председатель Законодательного 
Собрания Геннадий Новосельцев. —  
Вся Калужская область в едином по-
рыве помогала фронту, и продолжает 
это делать. Огромное спасибо каждо-
му, кто принимал в этом участие, кто 
восстанавливал наши новые освобож-
денные территории. Низкий поклон 
военнослужащим!

Большое внимание на Съезде удели-
ли реализации программ, которые по-
могают муниципалитетам решать раз-
личные хозяйственные вопросы и за-
дачи по благоустройству территорий.

— По инициативе фракции «Еди-
ная Россия» в  областном бюджете 
2023 года на «Чистую воду» было до-
полнительно выделено 150 миллионов 
руб лей, —  отметил Геннадий Новосель-
цев. —  По программе инициативного 

бюджетирования выделено 250 мил-
лионов руб лей. Плюс в этом году новая 
программа —  школьные инициативы. 
Это еще 50 миллионов руб лей.

Не менее важная задача, которую 
ставит перед собой «Единая Россия» —  
исполнение наказов избирателей. На 
сайте er40.ru их более 1600. 1167 из 

них уже испол-
нены. И еще 350 
наказов пред-
стоит исполнить 
в 2023 году.

СПАСИБО КАЖДО-
МУ, КТО НЕ ОСТАЛСЯ 
В СТОРОНЕ!

Д е л е г а т о в 
Съезда попри-
ветствовал гу-

бернатор Владис-
лав Шапша. Он 

подчеркнул, что прошлый год был очень 
непростым. Началась специальная во-
енная операция. Экономика испыта-
ла санкционное давление, регион был 
вынужден принимать решения в быстро 
меняющейся обстановке.

— Тесное взаимодействие с депутат-
ским корпусом, законодательная под-
держка социальных, экономических 
инициатив позволила преодолеть мно-
гие сложности, —  сказал Владислав 
Шапша. —  Мы делаем все, чтобы под-
держать наших воинов в зоне проведе-
ния СВО. На собранные пожертвования 
обеспечиваем добровольцев и моби-
лизованных земляков дополнительной 
экипировкой, техникой, одеждой, ап-

течками, спецоборудованием. Нам по-
могают тысячи жителей, предприни-
мателей, трудовые коллективы, депу-
таты. Спасибо каждому, кто не остался 
в стороне.

ЛИНИЯ ФРОНТА —  В СЕРДЦЕ КАЖДОГО 
ЧЕЛОВЕКА

По словам ми-
трополита Ка-
лужского и  Бо-
ровского Кли-
мента, с самого 
начала проведе-
ния СВО Церковь 
активно помога-
ет вынужденным 
переселенцам 
и военнослужа-
щим.

Для нужд фрон-
та верующие из-

готавливают маскировочные сети, 
складные носилки, окопные свечи, со-
бирают теплые вещи и предметы пер-
вой необходимости. Священники под-

держивают мобилизованных граждан 
и их семьи, духовно окормляют воен-
нослужащих на передовой.

— Линия фронта специальной воен-
ной операции проходит у порога каж-
дого дома, через сердце каждого чело-
века, —  сказал Владыка Климент.

Б л а г о д а р -
ность от жителей 
Первомайска

Глава админи-
страции Перво-
майска Сергей 
Колягин, кото-
рый также высту-
пил на Съезде, 
искренне побла-
годарил всю ко-
манду Калужской 

области, а также 
представителей 

предприятий и жителей региона за по-
мощь подшефному городу.

— Первомайск —  одна из самых по-
врежденных территорий ЛНР —  достал-
ся Калужской области. Несмотря на это, 

мы уже почти год рука об руку работаем 
над ее восстановлением. С 7 июня, когда 
было заключено соглашение о сотрудни-
честве, началась серьезная помощь го-
роду, —  рассказал Сергей Колягин.

ЗАСЛУЖЕННЫЕ НАГРАДЫ
Позитивным завершением съез-

да стало вручение наград победите-
лям ежегодного конкурса на лучшую 
организацию работы представитель-
ных органов муниципальных образо-
ваний Калужской области за 2022 год. 
Эту добрую миссию в знак признатель-
ности местным депутатам за их труд 
на благо региона исполнил Геннадий 
Новосельцев.

— По моему глубокому убежде-
нию, именно на муниципалах дер-
жится страна, —  подвел итог Съезда 
председатель.

 ► Ирина ТОКАРЕВА
Фото: пресс- службы 

Законодательного Собрания 
Калужской области

АКТУАЛЬНО

МСО

ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ: ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ: 
«НА МУНИЦИПАЛАХ «НА МУНИЦИПАЛАХ 
ДЕРЖИТСЯ НАША СТРАНА»ДЕРЖИТСЯ НАША СТРАНА»

 ► Владислав 
Шапша

 ► Митрополит 
Климент

 ► Сергей 
КОЛЯГИН

Состоялось очередное заседа-
ние сессии Законодательного 

собрания Калужской области, на 
котором областные парламента-
рии рассмотрели целый ряд важ-
ных вопросов и приняли по ним 
решения.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ РАБОТА ПО 
СБОРУ СРЕДСТВ ДЛЯ ПОМОЩИ 
БОЙЦАМ НА ПЕРЕДОВОЙ

Открывая сессию, председатель 
Законодательного собрания обла-
сти Геннадий НОВОСЕЛЬЦЕВ от-
метил, что фракция «Единая Рос-
сия» продолжает работу по сбору 
средств для оказания помощи на-
шим бойцам на передовой.

— Мы плотно взаимодейству-
ем с волонтерскими организаци-
ями. В частности, с организаци-
ей «Калуга‑ фронту». Покупаем 
ткани. Они вяжут маскировоч-
ные сети, которые сейчас вос-
требованы на фронте. Мы эту 
работу будем дальше продол-
жать, возьмем это направление 
под свое крыло. Сейчас провели 
сбор средств на закупку снай-
перской винтовки по заявке Ро-
сгвардии для бойцов, которые 
также находятся в зоне специ-
альной военной операции, —  
сказал председатель.

ЖИТЕЛЯМ С НЕБОЛЬШИМИ 
ДОХОДАМИ ДАЛИ 
ВОЗМОЖНОСТЬ ПОЛУЧАТЬ 
ВЫПЛАТУ НА ГАЗИФИКАЦИЮ

С такой инициативой высту-
пил губернатор Калужской обла-
сти Владислав Шапша, а народные 
избранники поддержали ее. Право 
на эту выплату они предоставили 
новой категории граждан, прожи-
вающих в частных домовладениях.

— Продолжаем работу по дога-
зификации домовладений. Список 
льготных категорий граждан рас-
ширяется. Сюда вошли малоиму-
щие граждане, имеющие детей 
и малоимущие граждане, кото-
рые проживают одиноко. Теперь 
они тоже могут получить 100 ты-
сяч руб лей и эти деньги потратить 
на внутридомовое оборудование 
и строительство внешних газовых 
сетей, —  рассказал председатель 
Законодательного собрания обла-
сти Геннадий Новосельцев.

ДЕПУТАТЫ ПРОГОЛОСОВАЛИ 
ЗА УЖЕСТОЧЕНИЕ 
МИГРАЦИОННОГО 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА

Областные парламентарии под-
держали инициативы губернато-
ра, выдвинутые в целях упорядо-
чения миграционной политики.

Как рассказал председатель 
Заксобрания Геннадий Новосель-
цев, если это поддержат на феде-
ральном уровне, то регистрация 
приезжего гражданина по ме-
сту проживания будет возможна 
только при условии соблюдения 
учетной нормы жилой площади 
на каждого регистрируемого —  
к примеру, это 11 квадратных ме-
тров на территории Калуги. А ино-
странцы, получившие граждан-
ство и желающие в упрощенном 

порядке оформить его для сво-
их родственников, в случае одо-
брения инициативы народных 
избранников смогут это сделать 
только после того, как проживут 
в нашей стране не менее пяти лет. 
На данный момент минимальный 
срок проживания составляет три 
года.

Обе законодательные инициа-
тивы будут направлены на феде-
ральный уровень.

 ► Инна ЕМЕЛИНА

ДЕПУТАТЫ ЗАКСОБРАНИЯ ПРИНЯЛИ ВАЖНЫЕ РЕШЕНИЯДЕПУТАТЫ ЗАКСОБРАНИЯ ПРИНЯЛИ ВАЖНЫЕ РЕШЕНИЯ
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ДЕМАГОГАМ ЛЕГЧЕ

?
— Алексей Васильевич, спустя 
два годы работы в должности гла-

вы администрации сельского поселе-
ния, Вы считаете приобретенный опыт 
полезным?

— Это сумасшедший урок для 
жизни. Прямое общение с людьми, 
я бы даже сказал, меняет характер.

?
— В какую сторону он изменил-
ся у Вас?

— Я стал более сдержанным. Мне 
кажется, на эту должность должны 
приходить люди, которые, как Хри-
стос, любят других людей. Потому 
что несмотря на то, что порой тебя 
хают, обвиняют, надо любить и улуч-
шать жизнь всех и каждого.

?
— Вы прямо как пастор.

— А по‑другому нельзя.

?
— Считаете, на такой должности 
в приоритете должна быть чело-

вечность? А как же деловые качества? 
Ведь глава администрации не психолог, 
он хозяйственник и стратег.

— Просто эффективно отраба-
тывая, ты становишься обычным 
клерком. Но у нас многие решения 
продиктованы тем, чтобы улуч-
шить жизнь людей, а они иногда 
и сами не понимают, чего в дей-
ствительности хотят. И  вот тут 
надо выявить причину и решить 
задачу. Без личного отношения, 
участия и сопереживания это не-
возможно сделать.

?
— Работа в рамках и по шаблону 
типична для чиновников. Но Вы, 

надо отдать должное, пытались вне-
сти свои новаторские идеи, которые на 
территории Боровского района ранее 

не применялись и не стали тиражными 
впоследствии. Для чего Вы это делали: 
хотели реализовать свой внутренний 
потенциал?

— Все просто: чисто прагматич-
ный управленческий подход. Нельзя 
добиться нового результата, делая 
по‑старому. И тут начинаешь экс-
периментировать. Получилось —  
идешь дальше.

К акие‑то идеи я перенимал у сво-
их коллег. У нас же каждое поселе-
ние живёт в своей скорлупе: реша-
ем одни и те же задачи, но делаем 
это по‑разному. Нам не хватает се-
тевого взаимодействия, связки, что-
бы делиться лучшими практиками 
друг с другом. Но я, честно скажу, 
подсматривал. Например, у Антона 
Масняка (глава администрации Со-
вхоз Боровский —  прим. редакции), 
некоторые решения он тоже нахо-
дил неожиданно. Смотрел на опыт 
Сергея Галкина. Балабаново —  го-
род, и его, конечно, сложно срав-
нивать с Ворсино, но в социальных 
вопросах у него были интересные 
и полезные подходы к решению 
ситуаций.

?
— Вам не кажется, что органы 
местного самоуправления у нас 

в принципе неповоротливы? Инициа-
тив рождается много, но добровольно 
идти по пути новаторства отважива-
ются единицы.

— Отвечу так: один из момен-
тов, о котором я сожалею, это то, 
что мы с нашими депутатами не 
смогли прийти к общему видению 
будущего Ворсина. Сейчас я пони-
маю, депутаты —  это работодате-
ли, именно они диктуют нам цели 
и задачи здесь, на местах, распре-
деляя средства бюджетов, прини-
мая программы развития. И если 
депутаты осторожны, то руково-
дитель исполнительного органа 

должен им соответствовать. Там, 
где такое единение, есть и эффек-
тивная слаженность между двумя 
ветвями органов власти. Может 
выглядит патриархально, но это 
тоже стратегия, имеющая право 
на жизнь, и в наших условиях бо-
лее безопасная.

?
— А Вы соответствовали своей 
Думе?

— Не совсем. Наверное, у меня 
больше терпимости к риску, готов-
ность пробовать  что‑то новое, вы-
йти за рамки привычного. При этом 
не скажу, что Дума ставила палки 
в колеса.

?
— По закону, представительная 
власть выше исполнительной, 

как Вы отметили, она —  работода-
тель и принимает важные решения. 
Но, поработав главой администрации, 
как считаете: правильно ли, что руко-
водитель муниципалитета (а это че-
ловек, обладающий целым набором 
знаний и опыта, согласно требовани-
ям конкурса на соискание должно-
сти) зависит от депутатов, которых 
выбирают по ленинскому принци-
пу: каждая кухарка может управлять 
государством?

— Власть —  система сдержек 
и противовесов. Она должна быть 
такой, потому что глава админи-
страции не застрахован от оши-
бок или своеволия. А вот по пово-
ду квалификации соглашусь: многие 
вещи приходится объяснять. Депу-
таты работают на неосвобожденной 
основе и своим полномочиям могут 
посвящать только свободное время. 
Им заниматься изучением постоян-
но изменяющегося законодатель-
ства объективно сложно. Напри-
мер, я, приезжая домой, каждый 
вечер полтора часа минимум тра-
чу на ознакомление с самыми важ-
ными новыми законами, правила-
ми и постановлениями. Естествен-
но, охватываю не всю информацию, 
поскольку ее очень много. У депута-
тов, зачастую, на это нет времени. 
Поэтому предлагаемые решения по 
развитию, конечно, приходилось 
объяснять. И здесь одно из глав-
ных качеств, которым должен вла-
деть глава администрации —  уме-
ние убеждать. Так что демагоги бу-
дут более успешными, чем те, кто 
поглощен процессом.
СВОЯ РУБАХА

?
— Алексей Васильевич, о чем не-
реализованном жалеете?

— К акое‑то время жалел, что не 
удалось запустить программу стра-
тегического развития Ворсино. 
Это план, который разрабатывал-
ся с учетом жилищного строитель-
ства и перспектив экономическо-
го роста. Но сейчас понимаю, что 
в нынешних экономических услови-
ях проект бы просто умер. И в этом 
плане осторожность депутатов, 
не принявших ее, оказалось более 
прозорливой.

?
— А что из сделанного Вы счита-
ете наиболее удачными?

— Мне нравится проект по опти-
мизации процессов и автоматиза-
ции операций. Это позволило раз-
грузить сотрудников администра-
ции, ускорить работу с жителями 
и исключить проблемы, связанные 
с человеческим фактором. Считаю 
очень успешным 2021‑й год, когда 
мы почти достигли целевого значе-
ния по доле ремонтируемых дорог. 
Учитывая, что по закону времен-
ной интервал в ремонте 5 лет, и мы 
должны ежегодно восстанавливать 
20% дорог, тогда мы почти достигли 
этого показателя. Повторить, к со-
жалению, не получилось из‑за фи-
нансовых сложностей. 

АЛЕКСЕЙ ГЕРАСЬКИН:АЛЕКСЕЙ ГЕРАСЬКИН:
 ЭГОИЗМ В ЛЮДЯХ  ЭГОИЗМ В ЛЮДЯХ 
РАЗОЧАРОВЫВАЕТРАЗОЧАРОВЫВАЕТ

Отработав два года главой исполнительной власти сельского поселения Ворсино, 
Алексей ГЕРАСЬКИН неожиданно для всех принял решение сложить полномочия. 
Удивил? Не то слово! Претензий к его работе было не больше, чем к его коллегам 
в других муниципалитетах района и области. В жизнь подконтрольной территории он 
включился быстро и активно, с жителями контактировал, с коллегами не ссорился. 
Поэтому его решение уйти с должности, да еще в одном из богатейших сельских 
поселений Калужской области (второе место по уровню доходов бюджета), поразило 
всех.

Два года работы главой администрации —  много это или мало? Дать однозначный 
ответ сложно, все зависит от места, вовлеченности в процесс и набора личных 
качеств. Очевидно лишь, что Гераськин отличался от стереотипного образа чиновника 
своим желанием внедрять в работу новые идеи и коммуникабельным общением 
вживую и через соцсети. В принципе, у него, как далеко не у всех руководителей 
Боровского района, были шансы идти верх по служебной лестнице. А потому его 
личное решение перестроить свой маршрут стало поводом для большого и честного 
разговора, в котором мы попытались понять его мотивацию.
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ОТ РЕДАКТОРА

ЭКСКЛЮЗИВ

Важным было создание локальных 
сообществ в деревнях, работа со ста-
ростами. Да, не все было гладко, и сей-
час я уже могу сказать, что принятие 
на таких сходах плана благоустрой-
ства —  неэффективный механизм. Но 
общение с людьми стало лично для 
меня очень важным.

?
— В чем проблема неэффективности?

— Состав участников таких 
сходов постоянно меняется: сегодня 
люди решают одно, завтра другое. Же-
лание участвовать в решении вопро-
сов невелико, убеждать соседа под-
держать  какой‑то проект —  тем более. 
А потом начинаются недовольные ком-
ментарии в соцсетях, и тот, кто громко 
кричит в интернете, порой, продавли-
вает свой вопрос, лишая возможности 
участников схода получить результат 
запланированный ими. Получается, 
и я не выполнил обещание, которое 
взял перед людьми на такой встрече, 
и сама идея сходов рушится. К сожале-
нию, количество тех, кто начинает гро-
зить администрациям вышестоящим 
руководством и надзорными органа-
ми, растет повсеместно. И это плохо, 
потому что это не про конструктивную 
критику, а про «свою рубаху» в обход 
мнения других людей.
ОПАСНАЯ СВЯЗЬ

?
— Интернет упростил общения жи-
телей и представителей власти, без 

сомнений. Но не кажется ли Вам, что воз-
можность написать в соцсетях делает лю-
дей безучастными к реальной жизни?

— Это развило эффект анонимно-
сти, даже если человек пишет с иден-
тифицируемого аккаунта. Он не видит 
того, к кому обращается, поэтому лег-
ко писать, что угодно, вплоть до лич-
ных оскорблений и обвинений. Сидя 
на кухне, легко размышлять о том, что 
ничего не делается. Да, можно сде-
лать, к примеру, вашу дорогу, но тогда 
мы не сделаем ее там, где это более 
необходимо.

Вот этот год у нас идет под знаком 
канализационного хозяйства. С тех 
улиц, где в прошлом году провели газ, 
люди начали просить водопровод. Я их 
понимаю, вода нужна. Но приходится 
объяснять: у нас есть еще шесть дере-
вень, где газа нет. Они уходят с оби-
дой, потому что их не волнуют пробле-
мы других. И эгоизм —  это самое разо-
чаровывающее в общении с людьми.

?
— Каждый человек по природе 
эгоистичен.

— Да, но вместе можно добиться 
большего. Знаете, есть у нас деревня 
Киселёво, там очень эмоциональные 
жители, в карман за словом не поле-
зут. Но вот в прошлом году прожива-
ющие на одной из улиц не смогли на 
сходе убедить остальных деревенских 
в необходимости ремонта «домика» 
над колодцем. Тогда мужики сами со-
брались, купили стройматериал и от-
ремонтировали. И вот эта личная за-
интересованность и ответственность 
за территорию «рядом со мной» самое 
важное, что должно быть в людях, объ-
единенных  каким‑либо сообществом. 
Потому что не все удается сделать за 
те налоги, которые мы платим.

?
— Говоря о соцсетях, подразумева-
ем, что это зло?

— Это наша реальность, которая 
меняет в целом общество, людей в от-
дельности и отношения между нами. 

Мы заменяем общение коммуникаци-
ей, а это разные понятия, поскольку 
второе не подразумевает необходи-
мость договариваться.

Если говорить о присутствии глав 
администраций в соцсетях, то сейчас 
это их обязанность. И, наверно, тот, 
кто делает это по‑минимуму или фор-
мально, не зря осторожничает. Опять 
приведу личный пример. Выложил 
на своей странице фото заваленной 
хламом мусорки, через час мы ее уже 
очистили, но надзорный орган увидел 
этот пост и привлек администрацию за 
бездействие, причем случилось это 
уже после того, как мы отреагировали. 
И таких историй сейчас много. Но вот 
жителям Ворсино я благодарен, что во 
время таяния снега, когда у нас «по-
плыли» дороги, в сети не было жалоб. 
Люди с пониманием отнеслись к тому, 
что требуется время, чтобы привести 
их в порядок. Ведь всегда «за кадром» 
остается долгий процесс согласова-
ний финансирования и поиска под-
рядчика перед тем, как мы выполним 
простую работу —  щебня подсыпим.

Так что соцсети для глав админи-
страций —  условие труда, как уме-
ние писать и считать. Это инструмент, 
который каждый использует, как мо-
жет или хочет. Я выбрал путь разъ-
яснения нашим жителям конкретных 
решений: почему так, а не иначе. Но 
это мой выбор. Конкретных устано-
вок, как и о чем писать, никто не дает. 
Есть, конечно, моменты, продиктован-
ные духом времени, и они видны, но их 
доля невелика. Поэтому у каждого, как 
и в обычной жизни, есть выбор.
А НАПОСЛЕДОК…

?
— Вы, теперь уже в прошлом —  гла-
ва администрации самого богатого 

поселения Боровского района. В то вре-
мя, когда существовал Фонд приоритет-
ных проектов, именно из бюджета Вор-
сина в него поступало больше всего де-
нег, которые потом направлялись бедным 
муниципалитетам. Как считаете, не пора 
ли объединить их, как это было раньше?

— Уверенно говорю —  надо объ-
единяться. Во‑первых, в отдельности 
тяжело реализовывать дорогостоя-
щие проекты. Во‑вторых, поселения 
в отдельности практически беззубы: 
на них накладывают штрафы за без-
действие в разных вопросах, а они их 
и не могут решить, опять же потому, 
что денег нет или административно-
го ресурса. Я не верю в большую эко-
номию на зарплатах местных органов 
власти, поскольку объем работы не 
поменяется. Но появится эффектив-
ность за счет возможности концен-
трировать ресурсы и многие вопросы 
рассматривать в связке, убрав бюро-
кратические согласования, которые 
не несут никакой ценности. Единое 
управление дорожной сетью, комму-
нальными сетям, социальной —  это 
в разы упростит работу и сделает ее 
более продуктивной. Говорил ранее: 
каждое поселение у нас в своей скор-
лупе, и каждое отражает его главного 
управленца.

?
— Вам нравится работа главы 
администрации?

— Я от нее устал.

?
— От чего?

— Первое —  принципиальная 
невозможность решить то, что законы 
предписывают решать. Есть перечень 
вопросов местного значения, в нем 
больше тысячи пунктов. Все они дета-

лизируются актами и постановления-
ми для их реализации. Но ресурсов на 
это нет даже у, как вы говорите, бога-
того Ворсино, мы выполняем порядка 
30% того, что обязаны делать. То есть 
мы заведомо неспособны исполнить 
все возложенные на нас функции.

Второе. Есть такой казуистический 
показатель, как бюджетная обеспе-
ченность. Это не то, как своими дохо-
дами от налогов муниципалитет обе-
спечивает исполнение обязательных 
вопросов. Это просто сравнение с со-
седями: сколько в муниципалитете де-
нег приходится на каждого жителя. Та-
кой показатель не отображает реаль-
ной сущности. Да, можно сказать, что, 
в среднем, в расчете на одного жите-
ля, Ворсино богаче, чем Кривское. Но 
что от этого, если те же дороги в год 
мы должны ремонтировать в объеме 
20% (через каждые 5 лет), а по факту 
делаем не более 12% (каждые 8 лет). 
Возникает разрыв, и это при нашем 
бюджете, а  где‑то он еще меньше. Мы 
даже не трогаем вопросы электро‑, 
водо‑ и газоснабжения. Разработка 
одного проекта обходится в сумас-
шедшие деньги, а строительство —  
еще в пять раз дороже.

Третье —  отношение людей, о кото-
ром я тоже говорил, эгоистичное. Вот 
несут небытовые отходы на мусорку, 
а администрация потом вывозит их как 
несанкционированную свалку. За раз 
платим по 20 тысяч руб лей, пять вы-
возов обходятся в ремонт участка до-
роги в  какой‑ нибудь деревне, значит, 
мы ее не сделаем. Но людям все рав-
но, они продолжают нести, хотя могут 
и сжечь. Им не хочется, проще возло-
жить это на местную власть, за кото-
рой следят надзорные органы. И вот 
это перекладывание ответственности 
тоже приводит к разочарованию и на-
коплению усталости.

Считаю неправильным, что ряд обя-
занностей перекрадется на волонте-
ров. Возьмем добровольные пожар-
ные команды. Загорелось  что‑то в по-
селении —  ДПК первые! И никого не 
волнует, что люди не профессиональ-
ные пожарные, что у них есть работа 
и помогают они в свободное время. 
А оплачивается их работа, между про-
чим, из местного бюджета. Я тут посчи-
тал: если бы участковый полиции в час 
получал столько, сколько мы платим за 
час дежурства дружиннику, то у него 
зарплата была около 60 тысяч руб‑
лей —  очередь бы в полицию из же-
лающих выстроилась. Ну, если от всех 
поселений требуют ежедневного па-
трулирования улиц силами ДНД, луч-
ше всем районом скинуться в «фонд 
полиции», а они там пусть дают над-
бавку к зарплатам своим сотрудникам, 
профессиональным. Но сейчас закон 
не позволяет сделать этого.

?
— По итогу, на что опиралось Ваше 
решение добровольно сложить пол-

номочия: я устал, я ухожу? Илы Вы пере-
росли эту должность?

— Считаю, будет честным дать воз-
можность работать тем, у кого есть 
силы.

?
— Не верю в миссионерство. Если 
человек любит свою работу, он не 

отдаст ее другому, даже из побуждений 
добродетели.

— Я устал любить. Если не могу вы-
полнять то, что должен, с такой же са-
моотдачей, как раньше, значит не надо 
занимать  чье‑то место.

 ► Беседовала  
Светлана ЗАЦАРИННАЯ

ЕСТЬ, ЧТО ВСПОМНИТЬЕСТЬ, ЧТО ВСПОМНИТЬ
Случаются же казусы в жизни! Сижу во вторник в редакции, 

в ватсапе «капает» сообщение от Георгия Ивановича Гу-
рьянова. Открываю и первое, что вижу на присланной видео- 
открытке слова «Вечная память».

Мы с Георгием Ивановичем знакомы без малого двадцать лет, 
и отношения у нас теплые. Поэтому открытка «по случаю» —  это 
была Радоница —  не удивила. Но казус в том, что днем ранее наша 
редакция опубликовала пост о намерении нынешнего главы вор-
синской администрации Алексея Гераськина сложить полномочия 
по собственному желанию. Об этом знали единицы, и откуда уз-
нала я —  не скажу. Но эффект был ожидаемым: телефоны и у «от-
ставника», и у меня взрывались. Даже сам Гераськин на связь со 
мной вышел)) «Бомбануло», как говорится, знатно!

И тут открытка с такими словами от Гурьянова.
Мы с моим коллегой Степаном Федоровым, конечно, не упусти-

ли это совпадение и посмеялись: Георгий Иванович то‑ли об ухо-
де главы намекает, то ли угрожает нам за инсайд (если что, то это 
не Гурьянов мне тайную информацию сообщил, так глупо я бы его 
не подставила).

И тут, как водится у нас со Степаном, пустились в обсуждения 
и воспоминания, связанные с ворсинскими главами.

Отметили, что все два года Гераськин часто упоминал своего 
предшественника с благодарностью, а тот, словно нештатный ку-
ратор, присутствовал на всех значимых для сельского поселения 
событиях. Такую взаимную поддержку между бывшим и действу-
ющим главами администрации мы не наблюдали больше нигде. 
Честно скажу, приятное от этого чувство: благодарность, поря-
дочность и неравнодушие —  ценные и редкие качества во власт-
ных структурах.

Потом поразмышляли, какие эпизоды из периода руководства 
Алексеем Гераськиным, останутся в нашей журналистской памя-
ти. Обоюдно пришли к решению, что неизгладимой будет битва 
за Бугрифа, а именно, за про-
ект герба сельского поселения, 
на котором по задумке гераль-
дистов появилось мифическое 
животное, соединившее в себе 
быка и грифона, а по версии 
восставших ворсинских пра-
вославных олицетворяло беса.

И для нас эта смешная до 
слез история не столько о бо-
гатстве воображения обеих 
сторон, сколько о нетипично-
сти самого Алексея Гераськина.

Ему все время не сиделось 
спокойно, рутина его словно 
раздражала и была пружиной 
для желания менять Ворсино 
нестандартно и амбициозно. 
Помните: пока весь район раз-
водил руками от невозможно-
сти решить проблему безот-
ветственного отношения людей к своим собакам, он поддержал 
создание кружка по дрессуре животных, а потом заявил на фе-
деральный конкурс проект площадки для выгула собак. Говорить 
о том, что эти решения в корне изменили ситуацию и решили про-
блему, не будем. Но он не рассуждал, а делал.

А его проект перспектив Ворсина со строительством целого го-
родка для сотрудников предприятий индустриального парка, с ко-
торым он выходил на сельскую Думу и с которым участвовал в гу-
бернаторской программе подготовки управленцев «Время луч-
ших»?! Он же не про создание удобств для мигрантов, а про то, 
чтобы поселение экономически развивалось, прирастало налога-
ми и жизнь людей становилась более комфортной.

В общем, нашей редакции точно есть, что вспомнить об Алек-
сее Гераськине и отозваться о нем, как об умном, образованном, 
нетривиальном руководителе нового формата.

И да, Боровский район потерял самого первого, активного и ин-
тересного блогера среди глав администраций. Жаль.

 ► «Время лучших», работаем с Алексеем Гераськиным в одной 
команде.

 ► Герб СП «Ворсино», 
не принятый, но 
закреплённый за ним 
навсегда.
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Вчера вечером об этом в своем 
ТГ-канале сообщил губернатор 

Владислав Шапша.

Не будет и  массовых меро-
приятий —  все из соображений 
безопасности.

— Сейчас рисков и  вызовов 
больше, чем обычно. Сегодня 
с коллегами из силовых структур 
обсудили обеспечение мер безо-
пасности в праздничные дни. Что-
бы они прошли для жителей обла-
сти спокойно и безопасно, усили-
ваем контроль общественного порядка. 
Профилактические мероприятия нужно 
отработать предельно внимательно. Чет-
ко и грамотно распределить расстанов-
ку сил и средств. Проверить их готов-
ность к оперативному реагированию на 

нештатные ситуации. Действовать надо 
оперативно и слаженно.

Но вообще незамеченными майские 
не пройдут. Памятные мероприятия 
с возложением цветов к мемориалам 
состоятся.

Полиция сегод-
ня уже преду-

предила, что сезон 
«двухколëсных» 
краж открыт и вла-
дельцам такого дви-
жимого имущества 
надо быть начеку.

В  районе стали 
фиксировать случаи 
воровства велосипе-
дов, а потому терять 
бдительность нельзя, 
даже оставляя велик у своего участка 
или в подъезде.

Чтобы избежать краж, боровчанам на-
стоятельно рекомендуют использовать 
специальные замки. Ну или хотя бы под-

ручными средствами крепко привязы-
вать велосипеды, чтобы они не станови-
лись легкой добычей для веловоров —  
пусть мучаются в самом начале своей 
злодейской операции.

На начало недели подобное решение 
уже было принято в 12 районах реги-

она и 1 городском округе. Ситуация с по-
жарами, а прежде всего с палами травы, 
в муниципалитете остается непростой. 
А учитывая, что перемен в ближайшее 
время ждать не стоит, в администрации 
района тоже решились на подобный шаг.

Этот вопрос глава администрации 

Николай КАЛИНИЧЕВ на планерке об-
судил с представителями МЧС, которые 
согласны с необходимостью повысить 
бдительность.

Соответствующее положение было 
подготовлено, и особый режим вступил 
в силу. Администрация района также по-
заботилась о том, чтобы эта информация 
была доведена до СНТ, где риск сжига-
ния травы или мусора больше всего.

НА ВСЯКИЙ

НАЧЕКУ

БЕЗОПАСНОСТЬ

А все потому, что воспользоваться ею 
вряд ли  кому-то придет в голову, так 

как, начинаясь у тротуара, в конце она 
упирается в дорожный бордюр, за кото-
рым —  нет, не продолжение тротуара —  
там сразу газон.

Жители города удивляются такому пе-
шеходному переходу и задаются вопро-
сом: кто так рисует и о чем думает?

Но, говорят, удивительная «зебра» на-
ходится там, где надо! Ибо подрядная ор-
ганизация начертила ее по проекту, ут-
вержденному администрацией и ГИБДД.

К счастью, до приме-
нения этих орудий 

дело не дошло, и муж-
чина обратился с заяв-
лением в полицию.

Как выяснилось, у по-
терпевшего и фигуран-
та ранее сложились 
неприязненные отно-
шения друг к  другу. 
В один день оба мужчи-
ны столкнулись в подъ-
езде многоквартирного 
дома. Один из них, имея 
при себе нож и резино-
вую палку, начал угрожать, что убьет сво-
его недруга.

Тот поступившую угрозу расценил как 
реальную, сообщив о ней стражам поряд-

ка. Нож и дубинку у его оппонента изъяли, 
а сам он теперь находится под подпиской 
о невыезде пока правоохранители разби-
раются во всех деталях.

УЖ ДА!

КРИМИНАЛ

ПОБЕДНЫХ САЛЮТОВ НЕ БУДЕТПОБЕДНЫХ САЛЮТОВ НЕ БУДЕТ

ЗАКОН И ПОРЯДОК

В ЕРМОЛИНО ПОЯВИЛАСЬ В ЕРМОЛИНО ПОЯВИЛАСЬ 
САМАЯ БЕЗОПАСНАЯ «ЗЕБРА»САМАЯ БЕЗОПАСНАЯ «ЗЕБРА»

БОРОВЧАНИН УГРОЖАЛ БОРОВЧАНИН УГРОЖАЛ 
ЗНАКОМОМУ НОЖОМ И ПАЛКОЙЗНАКОМОМУ НОЖОМ И ПАЛКОЙ

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ВВЕЛИ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ВВЕЛИ 
ОСОБЫЙ ПОЖАРНЫЙ РЕЖИМОСОБЫЙ ПОЖАРНЫЙ РЕЖИМ

НЕ БУДЕТЕ СЛЕДИТЬ ЗА СВОИМ ВЕЛОСИПЕДОМ, НЕ БУДЕТЕ СЛЕДИТЬ ЗА СВОИМ ВЕЛОСИПЕДОМ, 
НА НЕМ УКАТЯТ ДРУГИЕНА НЕМ УКАТЯТ ДРУГИЕ

Точнее, смотреть будут в первую оче-
редь за детскими площадками. Пом-

ните недавние сообщения о том, что ван-
далы сломали качели? В администрации 
города намерены избежать повторения 
подобной ситуации в будущем.

Как рассказал заместитель МФЦОН Де-
нис ШЕХОТКИН, уже в начале следую-
щей недели на площадке на Московской 

смонтируют систему видеонаблюдения. 
В будущем камеры появятся и на трех 
площадках в микрорайоне улицы Дзер-
жинского, а сейчас ведется активный по-
иск провайдера и помещения для уста-
новки сервера.

Но одними камерами «Обновки» не 
ограничатся. Уже в четверг на этой не-
деле во все песочницы на детских пло-
щадках должны завезти песок

БДИТЕЛЬНОСТЬ

ЗА ДЕТСКИМИ ПЛОЩАДКАМИ В БАЛАБАНОВО ЗА ДЕТСКИМИ ПЛОЩАДКАМИ В БАЛАБАНОВО 
БУДУТ ПРИСМАТРИВАТЬ КРУГЛОСУТОЧНОБУДУТ ПРИСМАТРИВАТЬ КРУГЛОСУТОЧНО
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НАСТОЯЩИЙ «АД»

Как бы странно это не звучало, но 
проблемы в Боровском районе есть 
не только у живых, но и у мертвых. 
Причем решить их в администра-
ции пытаются уже второй год, но 
все никак не могут довести начина-
ние до логичного конца.

Речь идет, конечно же, о поиске 
участка под новое кладбище. На се-
годняшний день большинство мест 
упокоения в поселениях переполне-
ны, и захоронение там если и ведет-
ся, то только в уже существующие 
могилы к близким родственникам. 
Поэтому вопрос о выделении но-
вого участка назрел давно. Но как 
быть, если и выделять чиновникам 
по сути не из чего?

То, что у района есть серьезные 
проблемы с землей, стало понят-
но еще по вопросу с многодетными 
семьями, участки для которых при-
шлось искать у собственников, бо-
гатых на пустующие гектары быв-
шей сельхозки. А ситуация с клад-
бищем еще и усугубляется большим 

количеством требований, кото-
рым потенциальная земля должна 
соответствовать.

Поэтому понять затруднения чи-
новников можно, но несмотря на 
все сложности, рано или поздно 
поставить точку в вопросе будет не-
обходимо. Об этом исполнительной 
власти время от времени напомина-
ют депутаты Районного Собрания.

В конце прошлого года они по-
требовали от администрации кон-
кретного срока, к концу которого 
можно будет озвучить результат ра-
боты. Этим днем должен был стать 
отчет главы администрации района 
Николая КАЛИНИЧЕВА. Тогда вре-
мени чиновникам показалось доста-
точно, и они с готовностью согласи-
лись. Но по итогу в феврале никаких 
ориентиров в пространстве и вре-
мени так и не появилось. И вот на 
прошлой неделе депутаты вновь 
вернулись к болезненной теме, но 
в итоге не услышали почти никаких 
новостей.

— В этом деле мы на месте не 
стоим, но прежде чем нам покупать 

поле, необходимо понимать, можно 
ли вообще его использовать в каче-
стве места захоронения. Но скажем 
прямо, в отличие от всех террито-
рий, которые у нас исторически яв-
ляются кладбищами, сейчас, чтобы 
открыть новое, нужно пройти через 
настоящий «ад». Эта задача для 
нас сейчас одна из приоритетных, 
поскольку мы понимаем, что в бли-
жайшее время она может вылиться 
в большую проблему, —  откровенно 
заявил Калиничев.
ДВЕ БЕДЫ

Более подробное разъяснение 
всех нюансов как всегда выпало на 
долю руководителя земельного от-
дела Лидии АРЕШКИНОЙ.

— В настоящее время мы рабо-
таем с  шестью потенциальными 
участками. Из них пригодность че-
тырех под большим вопросом из‑за 
санитарных требований. Как толь-
ко мы определимся с землей, нуж-
но будет согласовать её с Калу-
гой, поскольку без решения реги-
она нет никакого смысла выходить 
на этап выкупа, —  отмечает Лидия 
Анатольевна.

На первый взгляд все эти расска-
зы чиновников выглядят нелепо. 
В конце концов, речь идет не о стро-
ительстве детского сада или жило-
го района —  если посмотреть по 
деревням, то очевидно, что им под 
кладбище подойдет любое поле, до 
которого будет удобно добираться, 
чтобы похоронить родственников. 
И с уже существующими погоста-
ми это действительно так. Однако 
со времени их появления прошло 
очень много времени, за которое 
изменился и подход государства 
к организации таких территорий. 

И сегодня получается интересная 
картина, когда требований к зем-
лям для мертвых чуть ли не больше, 
чем для живых.

Главных критериев, над которы-
ми сейчас бьются в районе, по сути 
два —  в первую очередь нужно со-
блюдать те самые санитарные нор-
мы и выдержать необходимое рас-
стояние от населенных пунктов. 
На сегодняшний день разместить 
кладбище нельзя ближе чем в 300 
метрах, если на его территории 
не планируют делать крематорий, 
и 500 метров —  если будет вестись 
кремация усопших. Особенно ин-
тересно эти цифры смотрятся на 
контрасте. Например, с тем же Бел-
кинским кладбищем, от которого 
буквально в паре десятков метров 
стоит ЖК «Графский», окна кото-
рого как раз и выходят на погост, 
и в объявлениях о продаже квар-
тир здесь можно смело писать про 
тихих соседей.

Еще одним камнем преткнове-
ния для согласования участка яв-
ляются грунтовые воды. От глуби-
ны их залегания тоже напрямую за-
висит пригодность того или иного 
участка. Чтобы определить, топкое 
ли место, на глубину зарывают спе-
циальные колбы, которые через не-
которое время достают и проверя-
ют —  доходит ли вода до критич-
ной отметки или нет. Делают это для 
того, чтобы ни в коем случае не до-
пустить отравления подземных ис-
точников воды и избежать проседа-
ния земли.
СДЕЛАТЬ ПО УМУ

Сейчас на двух потенциальных 
участках как раз и ждут извлече-
ния этих колб. Результаты провер-

ки должны появиться уже в мае, 
и быть может Боровский район, 
наконец, обретет хотя бы надеж-
ду на потенциальное кладбище. 
Потенциальное, потому что по-
сле этого предстоит еще много 
работы —  согласование, оцен-
ка, переговоры с собственником 
и выкуп земли. После этого нуж-
но провести необходимые работы 
и только потом говорить о начале 
захоронения.

Но все это плавно подводит 
и к другому болезненному вопросу, 
а именно к содержанию кладбищ. 
Сегодня большинство из них на-
ходятся в удручающем состоянии. 
Денег, которые поселения получа-
ют на проведение работ, откровен-
но не хватает, и участки с каждым 
годом все больше приходят в упа-
док. На фоне соседей можно выде-
лить разве что Балабаново. Здесь 
за содержание погоста отвечает 
МФЦОН, следящий за состоянием 
территории, ее чистотой и прочими 
нюансами.

Про то, что и в других муниципа-
литетах нужно создать подобные 
организации или хотя бы одну на 
весь район, начали говорить в про-
шлом году, но потом похоронили ее, 
вероятно, отыскав  где‑то местечко. 
По крайней мере, публично к ней 
точно не возвращались. Поэтому, 
если сейчас чиновникам и прав-
да приходится пройти через «ад», 
чтобы найти новый участок, то по-
том придется ломать голову над его 
содержанием: как и для какой еще 
функции создать муниципальное 
учреждение, чтобы через год не со-
бираться уже на его поминки.

 ► Степан ФЕДОРОВ

НЕ ТОРОПИСЬ УМИРАТЬ!НЕ ТОРОПИСЬ УМИРАТЬ!
К АК-ТО ТАК-

Кладбищенская тема для 
Боровского района проблемная, 
куда не ткни. Это касается 
как вопроса содержания 
погостов, так и поиска 
новых участков, 
подходящих для 
захоронений. 
Человек смертен, 
причем, внезапно, 
как говорил 
булгаковский Воланд, 
а потому чиновникам 
надо работать на 
опережение. Но вот 
уже второй год выискать 
подходящее место никак не 
получается.
Причины тут две —  отсутствие 
в муниципальной собственности 
земли для спецобъекта 
и высокие требования к нему со 
стороны закона. Так что, пока 
жителям Боровского района 
надо вой ти в положение 
и поберечь себя на этом свете.

МЕСТО ДЛЯ МЕРТВЫХ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ МЕСТО ДЛЯ МЕРТВЫХ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ 
НАЙТИ СЛОЖНЕЕ, ЧЕМ ДЛЯ ЖИВЫХНАЙТИ СЛОЖНЕЕ, ЧЕМ ДЛЯ ЖИВЫХ

Хоронить нельзя!
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ДВЕ СТОРОНЫ
Скажем прямо —  несмотря на 

свою эффективность и востребован-
ность, инициативное бюджетирова-
ние остается довольно спорной ини-
циативой. С одной стороны, оно по-
зволяет жителям напрямую влиять 
на то, в каких условиях они живут, 
прокладывая сети коммуникаций 
или создавая детские площадки. 
Все проекты, в которые люди вло-
жились руб лем, у чиновников нахо-
дятся на особом счету, и в том, что 
они обязательно будут доведены до 
конца, можно не сомневаться. Этот 
приоритетный статус зачастую по-
могает решать проблемы, которые 
в противном случае заняли бы деся-
ток лет, вроде той же газификации. 
Ведь если жители проявили инициа-
тиву, то работы начнутся вне очере-
ди, которая сама по себе двигается 
с черепашьей скоростью.

С другой стороны, многие люди 
просто не приемлют саму идею фи-
нансового участия в жизни муници-
палитетов и их позицию тоже можно 
понять. Каждый человек платит на-
логи, которые как раз и должны идти 
на строительство тех же самых се-
тей, площадок и других необходимых 
объектов. А тут получается, что это-
го всего недостаточно, и чиновники 
просят еще «добавить сверху», что-
бы получить желаемое прямо сейчас, 
а не ждать до лучших времен.

В  общем, обе позиции имеют 
вполне справедливые аргументы 
в свою пользу, и зависят уже от лич-
ного отношения каждого отдельно 
взятого гражданина. При этом в Бо-
ровском районе, как правило, недо-
статка желающих «вписаться» в со-
финансирование нет.
ГЛАВНЫЕ «ОТЛИЧНИКИ»

Лидером в этом вопросе уже не 
один год остается районный центр. 
То ли из‑за того, что здесь очень ак-
тивные жители, то ли потому, что 
люди видят, что у администрации 
и так хватает забот и проблем, а по-
тому особо не надеются на местный 
бюджет.

Как бы то ни было, но проек-
тов и заявок здесь всегда хватает. 
В этом году среди них зачнутся до-
оборудование парка «Картинка», 
строительство дороги на улице Кол-

хозной и канализирование 
сразу нескольких улиц. Во-
обще, именно прокладка канали-
зации в Боровске является иници-
ативным трендом последних лет. 
Каждый год жители все новых улиц 
высказывают желание сделать свое 
существование комфортней. К тому 
же, подобное решение достаточно 
быстро окупается. Уйти от откачки 
септиков, которую приходится по 
нескольку раз в год оплачивать из 
своего кармана путем единоразо-
вого взноса на строительство пол-
ноценной канализации, выглядит 
вполне выгодным предложением.

Сейчас строительство ведется на 
улицах Кирова, Очакова и Хрустале-
ва. На очереди —  Горького и гене-
рала Ефремова. Особого же секрета, 
как заинтересовать жителей, у гла-
вы местной администрации Анже-
лики БОДРОВОЙ нет, нужна только 
планомерная работа с населением.

— В этом участвуем как мы, со-
трудники администрации, так и де-
путаты нашей Думы и Районного 
Собрания. Выходим к людям, раз-
говариваем, объясняем. В пример 
можно привести Сергея КУПРА-
НОВА, который регулярно общал-
ся с жителями улицы Колхозной 
и продвигал идею строительства 
дороги. И это принесло свои пло-
ды —  750 тысяч жи-
тели собрали, чтоб 
этот проект увидел 
свет, —  отметила Ан-
желика Якубовна.

Также среди «отлич-
ников» в  данной про-
грамме можно отметить 
СП «Совхоз Боровский». 
Местные жители не сра-
зу распробовали ини-
циативное бюджетиро-
вание, но в прошлом 
году здесь случился 
настоящий бум, отго-
лоски которого видны 
и в 2023‑м.

Здесь в отличие от 
Боровска людей в пер-
вую очередь интере-
суют не канализации, 
а асфальтирование до-
рог. В этом году новое 
покрытие появится сра-
зу на трех улицах Совхоза 
Боровский —  Речной, Изум-
рудной долине и Каштановой. 

А также в деревне Акулово на улице Березовой пройдет второй этап ра-
бот. Общая стоимость всех проектов 
превышает 7 миллионов руб лей.
НА «НЕТ» И СУДА НЕТ

Еще в трех поселениях аппетиты 
у жителей поскромнее, но заявки 
 все‑таки есть. Так в Ермолино пла-
нируют также сделать две дороги. 
Одна —  на улице Кирова, вторая —  
на улице Ломоносова. Горожане уже 
собрали необходимые средства, 
а заявка от города была одобре-
на в областном министерстве фи-
нансов. Регион направит сюда 1,3 
миллиона руб лей, а еще 1 миллион 
«упадет» из районного бюджета.

В Балабанове тоже не остались 
в стороне от столь удобного ин-
струмента, но здесь аппетиты еще 
скромнее. Всего один проект, да 
и тот касается ремонта фасада зда-
ния. Обновлять будут дом № 6‑а 
на улице Московской. Это строе-
ние для местных жителей являет-
ся своеобразным очагом культуры, 
поскольку тут располагаются сра-
зу ЦФиС, медпункт, КЭСК и Центр 
соцобслуживания пожилых людей 
и инвалидов. Ранее по той же про-
грамме здесь обновляли крышу, те-
перь настал черед стен.

Ну и последней заявкой 
от поселений мож-

но назвать благо-
устройство придо-

мовой территории 
в деревне Борисово. 

СП «Асеньевское» —  
поселение для района во 

многом уникальное. И по-
жалуй, последнее, кото-
рое можно в полном смысле 
слова назвать действитель-
но сельским. Многие про-
граммы, которые исполь-
зуют соседи, здесь просто 
не применимы, поэтому тот 

факт, что люди смогли само-
организоваться и изъявили 
желание поучаствовать в ини-

циативном бюджетировании, 
можно назвать большой удачей 

и хорошим подспорьем для мест-
ных властей.

Тем более, что целых три поселе-
ния в этом году так и не смогли най-
ти среди своих жителей, желающих 
вложиться хоть в  какой‑ нибудь про-

ект. В этот список попали СП Ворси-
но, Кривское и Совьяки.

Инициативное бюджетирова-
ние —  дело добровольное, и ниче-
го страшного или плохого в отказе 
людей пользоваться этим инстру-
ментом нет. Но еще в конце про-
шлого года было озвучено, что из‑
за общей экономической ситуации 
2023‑й для поселения района ста-
нет годом жесткой экономии. И в ус-
ловии «затянутых поясов» получить 
дополнительные средства из выше-
стоящих бюджетов на реализацию 
проектов для муниципалитетов точ-
но не было бы лишним.

В этой тройке отдельно стоит от-
метить разве что Ворсино. Самое 
богатое поселение района жи-
вет по своим правилам, и конкрет-
но инициативное бюджетирова-
ние здесь априори никогда не было 
востребованной инициативой. На-
пример, в прошлом году здесь так-
же не поступило ни одной заявки, 
что в принципе не сильно тормозит 
работу местных властей, которые 
способны решать проблемы свои-
ми силами.

А  вот Совьякам и  Кривскому 
в этом плане куда сложнее. Здесь 
казна в разы меньше, чем у соседей, 
и каждый дополнительный милли-
он —  большое подспорье. Как отме-
чают главы местных администраций, 
большинство жителей, с которыми 
общались чиновники, просто отри-
цают саму идею софинансирования 
как таковую, считая, что админи-
страция должна справиться с про-
ектами своими силами.

Как мы говорили в самом начале, 
эта позиция имеет право на суще-
ствование и аргументы в свою поль-
зу. Но в нынешних условиях есть 
риск, что муниципалитеты и вправ-
ду могут ограничиться лишь сво-
им «долгом». То есть распределить 
средства на самые основные нужды 
и программы, заниматься социальны-
ми вопросами, дорогами, ремонтом 
и содержанием текущих объектов. 
И в принципе отказаться от планов по 
созданию  чего‑то нового, четко сле-
дуя указанию экономить везде, где 
это возможно. И в таком случае все 
останутся при своем мнении, а услов-
ный «воз» —  на прежнем месте.

 ► Степан ФЕДОРОВ

С МИРА ПО        НИТКЕ…
Одним из инструментов в арсенале поселений 
Боровского района, с помощью которых ведутся 
работы в сфере ЖКХ и благоустройства, является 
инициативное бюджетирование.
Реализация проектов с финансовым участием 
жителей уже давно не в новинку, и каждый год 
чиновникам поступают все новые заявки.
Однако в этот раз программа заметно забуксовала. 
Лишь в 5 из 8 поселений нашлись желающие 
вложиться руб лем в создание новых объектов, что 
на фоне общей ограниченности бюджета в 2023‑м 
году открывает не самые радужные перспективы.

НЕ ВСЕ БОРОВЧАНЕ НЕ ВСЕ БОРОВЧАНЕ 
ОКАЗАЛИСЬ ОКАЗАЛИСЬ 

ИНИЦИАТИВНЫМИ ИНИЦИАТИВНЫМИ 
И ЩЕДРЫМИИ ЩЕДРЫМИ
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ПРОБЛЕМА

РЯДОМ С НАМИ

ВОДА БУДЕТ, НО ЭТО НЕ ТОЧНО
Сомнительная радость у балабановцев, 

проживающих на ул. Гагарина в домах № 2, 
3, 4 и 6, случилась ещё на прошлой неделе. 
Несколько лет люди здесь жалуются на низ-
кое давление воды в кранах, но пока вместо 
качественного предоставления ресурса они 
получили очередную порцию обещаний.

На встречу с ними приехали: главный спе-
циалист регионального Минстроя Татьяна 
Гатцукова, руководитель управления фили-
алами ГП «Калугаоблводоканал» Дмитрий 
Стручев, директор боровского филиала ГП 
Игорь Лебеда, заведующий отделом строи-
тельства, транспорта и ЖКХ администрации 
Боровского района Игорь Панфилов и зам-
главы администрации Балабанова по горхо-
зу Дмитрий Горошко.

Случилось это после того, как жители объ-
единились со своей УК «РЭУ» и вместе стали 
готовить доказательства, что госпредприятие 
выполняет свои обязанности неполноцен-
но: замеряли давление воды на входе в дом, 
в определенных квартирах и в заранее обго-
воренное время. Такая коллективная работа 
пока дала промежуточный результат.

На встречу с жителями представители Водо-
канала поехали с обещанными ранее расчета-
ми по присоединению четырех домов и шко-
лы № 4 к насосной станции, установленной 
в районе дома № 5 на той же улице Гагари-
на. Приступить к работам пообещали в тре-
тьем квартале текущего года. Правда, финан-
совые траты возьмет на себя 
не ГП, а бюджет Боровского 
района.

Жителям, в этом случае, 
все равно, кто будет пла-
тить за создание условий 
для получения ресурса нор-
мативного качества. Им бы 
дождаться этого счастли-
вого момента, промежуточ-
ной отметкой на пути к ко-
торому станет очередное 
совещание в мае. И вроде 
бы все должно сложиться 
весьма оптимистично, но 
это не точно. Ведь даже ре-
гиональное министерство 
ЖКХ, комментируя итог 
встречи, выразило не уве-
ренность, а лишь надежду 
решить проблему гагарин-
ского куста в третьем квар-
тале текущего года.

ГРАФИК ЖДУНОВ

Отчего в голосе профильного министер-
ства не слышно уверенности? Вероятно, от 
того, что сами знают —  «Калугаоблводока-
нал» полон непредсказуемости. Что у него 
стабильно, так это отсутствие своих денег на 
реконструкцию и модернизацию водного хо-
зяйства. Недаром главам администраций Бо-
ровского района постоянно напоминают, что 
решить любой «водный» вопрос в их муни-
ципалитетах несложно —  просто надо самим 
найти денег на свою мечту.

Но мечты о великом частенько спускаются 
под землю, где «Калугаоблводоканал» с за-
видным постоянством латает дыры в трубах 
и ремонтирует насосы в скважинах, оставляя 
балабановцев на сухом пайке.

Вот и 25 апреля (через день после того, как 
министерство понадеялось на лучшее в ситу-
ации на ул. Гагарина) весь город остался без 
холодной воды. Потерпеть просили до 15:00, 
а по факту вода в кранах появилась ближе 
к восьми вечера. А все потому, что на Акатов-
ском водозаборе вновь случилась авария.

Экстренные восстановительные работы 
здесь уже проводили 10 апреля. Тогда весь 
город (за исключением ул. Дзержинского) 
тоже остался без воды, а администрации 
пришлось организовывать бесплатную ра-
боту автоматов с питьевой водой. Что каса-
ется вышеупомянутых «везунчиков» из быв-
шего военного городка Балабаново‑1, то им 
в свое время тоже досталось: на сетях, снаб-
жающих водой ул. Дзержинского, авария 

была 2 февраля. Но это та, 
о которой широко известно, 
поскольку сами жители рас-
сказывают, что в городке 
воду в этом году отключали 
уже несколько раз. Послед-
ний —  в чистый четверг пе-
ред Пасхой.

До этого латать дыру «во-
дяным» пришлось на пере-
крёстке улиц Южной и Ми-
чурина. Собственно, этот 
порыв 23 января и открыл 
в 2023‑м счет аварийных 
отключений воды в Балаба-
нове. И сколько еще их слу-
чится за оставшиеся меся-
цы —  вопрос риторический, 
поскольку об этом не знает 
никто. Как, впрочем, и когда 
эти испытания обезвожива-
нием закончатся.

► Светлана  
ЗАЦАРИННАЯ

ПИТЬ БУДЕШЬ?
«КАЛУГАОБЛВОДОКАНАЛ» ИСПЫТЫВАЕТ 
БАЛАБАНОВЦЕВ НА ВЫЖИВАНИЕ

В этом году в Боровском районе по 
плану должен заработать лишь один 

новый ФАП —  в деревне Серединское. 
И у жителей есть все шансы увидеть 
его открытие не в конце зимы, как было 
с объектами в прошлом году, а уже в бли-
жайшие месяцы.

Работы над установкой нового медпун-
кта начали еще в 2022‑м, а сейчас само по 
себе модульное здание уже готово. Со сто-
роны местной администрации также вы-
полнены работы по подключению к комму-
никациям —  заведено вода и канализация.

За поселением остался последний 
пункт —  выполнить благоустройство, 
а в ЦРБ готовятся подавать документы 
на лицензирование ФАПа. Как отмети-
ла главврач Наталья ОГОРОДНИКОВА, 
процесс это не быстрый и займет око-
ло месяца, но после этого медпункт бу-
дет готов принимать пациентов —  не-
обходимое оборудование и фельдшер 
здесь есть.

Так что, если чиновники не затянут с на-
ведением красоты, у жителей Середин-
ского есть все шансы попасть на прием 
уже этим летом.

МЕДИЦИНА

ФАП В СЕРЕДИНСКОМ ВХОДИТ ФАП В СЕРЕДИНСКОМ ВХОДИТ 
В ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ ЭТАПВ ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ ЭТАП

Администрация г. Ермоли-
но решила порадовать жи-

телей города, не дожидаясь 
1 мая. Обычно в муниципали-
тетах это событие приурочива-
ют ко Дню труда. Но ермолин-
цам его пообещали 23 апреля 
и сдержали слово. В воскрес-
ный день жители города смог-
ли увидеть пуск местного ги-
дросооружения и теперь с удо-
вольствием гуляют рядом с ним 
семьями.

А вот в Балабанове решили не изме-
нять традиции. Здесь фонтан в скве-
ре Победы заработает в первый май-
ский день. Когда таким событием 

порадуют жителей Боровска, пока 
неизвестно: фонтан сломан, и  ад-
министрация ищет возможность его 
отремонтировать.

ПОРА

ПЕРВЫЙ ФОНТАН ЗАРАБОТАЛ В ЕРМОЛИНОПЕРВЫЙ ФОНТАН ЗАРАБОТАЛ В ЕРМОЛИНО

То, что все водопроводные трубы в земле давно 
прогнили, балабановцам объяснять не нужно —  
не маленькие, все понимают. Система проложена 
десятилетия назад, материал износил себя 
и постоянно напоминает об этом порывами. 
Сам город заметно вырос и его потребность 
в ресурсе тоже, поэтому даже старым домам не 
хватает напора в кранах. Но жителям, зависящим 
от госпредприятия, хочется понять —  когда 
это закончится и ресурсоснабжение станет 
нормативным?

Комплексного ответа на эти вопросы ГП не дает, 
идя по пути ситуативности: взвыли жители —  
обратили внимание, терпят —  значит, течем по 
течению. Вот и под конец апреля явили себя сразу 
две эти противоположные ситуации: в одной 
к балабановцам набежала целая компания 
«решал», в другой —  город смиренно ждал воды 
с утра до позднего вечера.

То, что ермолинские спортсмены до-
стойно защищают честь Боровско-

го района на всех соревнованиях, уже 
давно привыкли. Но недавно к таким 
уже признанным стратегам, как Матвей 
ДЕНИСОВ, Иван ЧЕРНИКОВ и Николай 
ПОЛКОВНИКОВ добавилась еще одна 
фамилия.

На областном фестивале по шахматам 
«Приокские зори» в Калуге юный ермо-
линец Егор КОЛЕГОВ стал лучшим в ка-
тегории до 9 лет. За звание чемпиона бо-
ролось 30 человек, но одолеть Егора не 
смог ни один.

Спортсмен уверенно занял первое ме-
сто, набрав 7 очков из 7 возможных. 

СПОРТ

ЕРМОЛИНСКИЙ ШАХМАТИСТ СТАЛ ЕРМОЛИНСКИЙ ШАХМАТИСТ СТАЛ 
ЛУЧШИМ НА ОБЛАСТНОМ ФЕСТИВАЛЕЛУЧШИМ НА ОБЛАСТНОМ ФЕСТИВАЛЕ
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ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛ.: ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛ.: 
89605257954, 89105426274, АННА89605257954, 89105426274, АННА

ТРЕБУЕТСЯ СОТРУДНИК ДЛЯ УХОДА 
ЗА ЖИВОТНЫМИ В ПРИЮТЕ «НОВЫЙ КОВЧЕГ»

ЛЮБОВЬ 
К ЖИВОТНЫМ 

И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
ОБЯЗАТЕЛЬНЫ

КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:

 кладовщики с опытом работы кладовщики с опытом работы
  машинисты экструдерамашинисты экструдера

можно без опыта, сменный график работыможно без опыта, сменный график работы

Для кладовщиков:Для кладовщиков:

Александр Витальевич СафроновАлександр Витальевич Сафронов Дмитрий Анатольевич СоловьевДмитрий Анатольевич Соловьев

Для машинистов экструдераДля машинистов экструдера

Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  
обеды,  ДМС, стабильная з/п.обеды,  ДМС, стабильная з/п.

  +7(903)525–42–32+7(903)525–42–32   +7 (903) 688–43–79+7 (903) 688–43–79

Реклама.Реклама.

ТРЕБУЮТСЯ:ТРЕБУЮТСЯ:

ТЕЛ.: 8-962-095-78-85ТЕЛ.: 8-962-095-78-85

 СТОРОЖА СТОРОЖА
  УБОРЩИЦЫУБОРЩИЦЫ
  КОНСЬЕРЖКИКОНСЬЕРЖКИ
  САНТЕХНИКИСАНТЕХНИКИ
  ИНЖЕНЕРИНЖЕНЕР

Ре
кл

ам
а.

Ре
кл

ам
а.

  ○○ монтажник РЭА и приборовмонтажник РЭА и приборов
  ○○ инженер-технолог по металлообработкеинженер-технолог по металлообработке
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-конструкторинженер-конструктор
  ○○ инженер-электроникинженер-электроник
  ○○ инженер-конструктор по оснасткеинженер-конструктор по оснастке
  ○○ токарь-расточниктокарь-расточник
  ○○ шлифовщикшлифовщик
  ○○ лаборант химического анализалаборант химического анализа

  ○○ оператор станков с ЧПУ (токарная группа)оператор станков с ЧПУ (токарная группа)
  ○○ оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)
  ○○ токарь-универсалтокарь-универсал
  ○○ фрезеровщик-универсалфрезеровщик-универсал
  ○○ наладчик КИПиАналадчик КИПиА
  ○○ слесарь механосборочных работ слесарь механосборочных работ 
  ○○ слесарь-ремонтникслесарь-ремонтник
  ○○ резчик на пилах, ножовках и станкахрезчик на пилах, ножовках и станках
  ○○ машинист моечных машинмашинист моечных машинНАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство
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ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311  
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76 email: ooo-era@mail.ru

Ре
кл

ам
а.

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

01 мая 16.00 
Фестиваль индийской 

музыки и танца. В программе 
зажигательные индийские 

танцы и музыка.
Фотовыставка Планета 

Земля: Индия.» 0+
06 мая 18.00 

Концерт, посвящённый 

Дню Победы. Обнинский 
Дикселенд с программой 

«Мелодии военных лет». 6+
10 мая 11.00 

Лекция совместно 
с Российским обществом 
знания: «Два полководца 

России. Генерал М. Г. Ефремов 
и маршал 

Победы Г. К. Жуков».

18 мая 19.00 

Концерт из программы 
26‑го международного 

музыкального фестиваля 
«Мир гитары» —  «Шедевры 

гитарной классики». 6+
20 мая 12.00 

Детское представление. Шоу 
трансформеров на планете 

пузырей. 0+
22 мая 18.00 

Алексей Брянцев с новой 
концертной программой 

«Я загадаю тебя». 6+
25 мая 19.00 

Фортепианный концерт, 
посвященный 150‑летию 
Сергею Рахманинову. Рёта 

Мацухаси. 6+

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Ре
кл

ам
а.

МП «Дом ученых» приглашает:

СДАЮ

Сдаются ПОМЕЩЕНИЯ в аренду от 10 до 70 м2. Цены низкие. Тел. 8-910-912-57-62.

Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


